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En 2013 se realizó el proceso del 
personal laboral de la provincia 
pero aún faltaban por elegir los y 
las representantes del resto del 
personal de la atención especia-
lizada y de la primaria.

Para poder tener la certeza 
de que se vayan a realizar las 
elecciones, hemos iniciado el 
proceso de manera que se ele-
girá una junta de personal para 
la atención especializada y otra 
para la atención primaria. Somos 
conscientes de que una parte de 
las organizaciones sindicales de 
Osakidetza no comparten esta 
manera de hacer las elecciones 
con esas dos juntas. Entonces, 
¿por qué lo hemos hecho así?

Propuestas variadas
La razón principal es que no hay 
acuerdo para realizarlas de otra 
manera, ni entre todos los sin-
dicatos ni entre los sindicatos 
y Osakidetza. Ni tiene pinta de 
que lo vaya a haber a corto plazo. 
Hemos realizado el preaviso tal y 
como se pactó en su momento 
con todas las organizaciones 
con representación en la Mesa 
Sectorial y como se han hecho 
hasta ahora. 

Antes de las elecciones del pasado 
mes de junio nos reunimos varias 
veces para intentar ponernos de 
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En CCOO decidimos dar el primer paso para iniciar el proceso 
de electoral de Osakidetza en Gipuzkoa el pasado mes de 
enero. La implantación parcial de las Organizaciones Sanitarias 
Integradas (OSIs), complica mucho la distribución equilibrada 
de los representantes sindicales.

ASÍ QUE NO 
TIENE SENTIDO 
SEGUIR 
ESPERANDO. NO 
ES UNA OPCIÓN, 
EN LOS TIEMPOS 
QUE CORREN, 
ANDAR CON 
LAS JUNTAS 
PENDIENTES DE 
UN HILO

¿por qué son tan
complicadas?

acuerdo, pero no hubo manera y 
no ha habido ningún otro intento en 
los últimos meses por alcanzarlo. 
Así que no tiene sentido seguir 
esperando. No es una opción, en 
los tiempos que corren, andar con 
las juntas pendientes de un hilo.

Por otro lado, el proceso de 
creación de las OSIs en Osakidetza 
no ha finalizado, ni en Gipuzkoa ni en 
el resto de las provincias. Mientras 
algunos sindicatos buscan votar 
ya a una junta por cada una de las 
OSIs, en CCOO entendemos que 
se debe buscar una salida común 
a los tres territorios. Es decir, ¿sería 
razonable que en Gipuzkoa hubiese 
seis juntas de personal, porque 
habrá seis OSIs, y en Araba haya 
solo una junta porque solo habrá 
una OSI? aquí como máximo se 
podría sumar una Junta de Salud 
Mental, que en ningún caso tendría 
el tamaño del resto. No parece 
que sea razonable. 

El momento llegara 
Por eso creemos que no es el 
momento de precipitarse y optar 
por tomar la medida que hoy pa-
rezca más fácil, sino que debemos 
mirar todo el conjunto. Lo que hoy 
parezca mejor en Gipuzkoa puede 
no serlo en Araba y nuestra tarea 
es buscar lo mejor para todos los 
trabajadores y trabajadoras de 

Osakidetza. La misma situación 
que nos encontramos aquí, nos la 
vamos a encontrar el año que viene 
en Bizkaia ¿También allí vamos a 
buscar un parche para salir del 
paso con la posibilidad de que 
pueda hipotecarnos el futuro?

Por todo ello nuestra opinión 
es que una vez que todas las OSIs 

de Osakidetza estén constituidas, 
ese será el momento de decidir 
cómo se harán las elecciones sin-
dicales de ahí en adelante, aunque 
desde ahora se puedan iniciar 
los contactos para alcanzar un 
acuerdo entre los sindicatos y con 
Osakidetza, de cara al proceso 
de 2017.  


